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近日，由安卓巴士主办、Mob 开发者服务
平台协办的安卓巴士全球开发者论坛杭州站
落幕，论坛围绕开源系统、移动安全、脚本化
程序设计等话题展开深入探讨。

近年来，市场涌现大量优秀的开源项目，
很多互联网企业纷纷加入到开源这个行列。
杭州铭师堂教育科技公司的移动开发经理刘
方全表示，很多时候，开源项目是一扇窗，让
大家窥探外部的世界，了解外部的系统，不仅
是资源共享，更是思想的共享，从而促进技术
的提高。

作为一种基于 JVM（Java 虚拟机）的敏捷
开发语言，新发布的 Groovy2.0 带来了关键的
静态类型检查和静态编译特性。游族网络
Mob开发者平台安卓主管余勋杰介绍了如何
制作一个能在运行时加载 Groovy 脚本、编译
为dex并加载为安卓程序的框架，并深入解释
了这个过程中涉及到的技术细节，以及需要
注意的要点。

据了解，安卓巴士作为中国最大的安卓
开发者社区，注册用户超过百万，设有安卓源
码、博客、视频教程、开发工具等多个版块论
坛，旨在为安卓开发者提供一站式的开发服
务。

本报记者 林洁 通讯员 江如蜜

安卓巴士“开进”杭州
技术大牛共同探索开发新趋势

2016 年美国麻省理工学院的科学
家在《科学》杂志上介绍了一款类似冰
箱的全自动药物生产机器，它将传统制
药过程中的电路、加热器、混合器、反应
器和过滤器，集成到一个长 7.3 米、宽
2.4 米、高 2.4 米的封闭工作站中进行生
产，实现药品生产的智能制造。“有了
它，通常需要多个工厂联合生产的药
物，只需要这台机器就可以完成，这种
技术未来值得我们期待。”浙江仙居君
业药业有限公司研发副总刘晓峰博士
介绍道。

日前，由浙江省经信委主办的“全
省医药行业智能制造推介会”在台州举
行，推介会就医药行业智能制造新技
术、新产品、新趋势展开讨论，刘晓峰介
绍的这项技术吸引了出席推介会医药
行业代表的关注。

生物医药及高性能医疗器械是“中

国制造 2025”十大重点领域之一，作为
关系国计民生的医药行业，正进入到以
智能制造来谋求创新发展的关键阶
段。省经信委副主任王素娥在会上表
示，浙江是医药生产、经营和使用大省，
医药行业已基本结束长达十余年的调
整期，步入智能制造、稳步增长的快车
道。据介绍，2016年全省规模以上医药
企业总产值1399亿元，同比增长9.2%；
实现新产品产值 569 亿元，同比增长
10.6%。

在江中药谷的中药液体制剂车间，
提取、分离、纯化、配料、洗瓶、密封、检
测、装盒、码垛等环节是由107个机器人
来完成的，传承数千年的中医药制剂形
成完全被智能制造替代了，很多浙江医
药企业在智能制造改造上取得了非常
好的成果。

“利用基因工程技术改造菌种运用

于甾醇发酵”是浙江仙居君业药业有限
公司与中科院天津生物研究所合作五
年的技术成果，利用现代的基因工程技
术替代传统的诱变育种技术进行菌种
改造，在利用植物甾醇发酵生产甾醇关
键中间体领域取得了这项突破性的
成果。君业药业准备投产一套普适性
年产 1000 吨甾体关键中间体的发酵生
产线，整条发酵生产线将以先进的连续
高度自动化流水线控制模式代替传统
的批次人工手动间歇控制模式，整条生
产线员工人数控制在三班20人以内，而
传统的生产线需要100人以上。

该技术使得产品收率比全球行业平
均水平提高30%~50%，成本下降30%～
50%，在提高企业生产效率的同时，大大
地降低了企业生产成本，这就是智能制
造技术为医化行业带来的变革。

在推介会现场，记者看到，很多医

药企业都在不同程度上推广自己的智
能制造新技术新产品，其中包括浙江力
太科技有限公司三年医化行业工业
4.0、大数据、云平台等方面实践成果，杭
州集控即可有限公司流程行业的智能
制造，新华三集团浙江分公司医药企业
云计算、大数据解决方案，浙江恩大智
能科技有限公司医化行业系统物联网
解决方案以及拓锋科技医药行业解决
方案等。

“浙江省内已经形成了一批医药行
业智能制造技术优质的服务商，它们在
医化行业智能制造技术创新方面取得
了很好的突破和成就，这对推广我省医
药行业智能制造技术运用和推动医药
行业智能制造技术创新有着非常重要
的示范意义。”浙江大学药学院刘雪松
博士说。

本报记者 杨汉水 通讯员 叶斌杰

浙江药企步入智能制造快车道
2016年全省规上医药企业总产值达1399亿元

2 月 28 日，第二届可人电动车千人众筹大
会在台州临海举行，来自全国各地的数千名经
销商参加了此次大会。

会上，可人电动车总经理朱铃华说：“可人
能有今天的快速发展，离不开经销商在市场上
的奋力拼搏和优良的售后服务。”

近年来，可人不断增强研发投入，新推出
的力矩王、力霸王等电机的动力更加强大。同
时，可人也加大了在软件开发上的投入，引进
国内最先进的精细化管理系统——云管理体
系，让产品跨入了一个新的时代。通过技术研
发和软件开发的双驱动，可人实现了从只注重
产品的纯制造企业向服务型企业转型。

据了解，可人电动车创立于 1998 年，是一
家集专业研究、开发、生产、销售为一体的高新
技术企业，下设两个整车全自动化生产车间、
电机车间、涂装车间、电缆车间及技术研发部
门，可实现年产能 60 万台。公司目前拥有 40
余件国家专利，并申请国家高新 技术企业，核
心部件已通过国家CCC认证。

会上，经销商们现场订购加长新公主6代、
加长虎将等型号可人电动车 5 万多辆，为此次
众筹大会画上了圆满的句号。

本报记者 孙常云

可人电动车千人众筹
引5万辆大订单

松木、橡木、香樟……这些传统的
家具原材料已被大家所熟知，然而，
利用农村废弃桑枝做出来的无甲醛家
具你见过吗？这项全国首创的环保家
具新材料技术出自浙江的湖州浙桑新
材料科技有限公司（以下称“浙桑”）。

日前，该公司在浙江省家具行业
总结大会上被授予 2016 年度浙江省
家具行业“省级优秀企业”称号。记
者了解到，该奖项的评选主要根据企
业年度业绩水平、企业成长性、绿色
环保性能和科技含量四个指标进行综
合考评。

公司负责人叶其明告诉记者，近

年来，“浙桑”一直坚持科技创新，利
用农村废弃桑枝研发环保“丝木”新
材料，利用“丝木”与原木结合生产
生态儿童家具。“我们希望为湖州市
家具选材找到资源综合利用的新途
径，为湖州家具制造提供科技原动
力。”

据了解，以桑枝作为原料生产无
甲醛板材，不但为家具加工制造找到
了廉价的原材料来源，节约了大量的
木材资源，同时也为桑枝的再生利用
找到了出路，促进农业增效、农民增
收，有效地防止了农民在蚕桑生产低
谷时期挖桑毁园，实现了资源综合利

用，具有显著的社会、经济效益。
叶其明表示“浙桑”想做的事还有

很多，“近期，我们利用互联网思维整
合社会多元化资源组建儿童素质研究
中心，研究儿童心理和消费习惯，希
望促进儿童素质的全面发展。”据了
解，日前，该中心已获得湖州市吴兴
区民政和教育部门备案审批。“中心
倡导幼儿园家具设备原创设计和绿色
生态诉求，旨在推动全市幼儿园家具
设备由传统模式向绿色环保、原创设
计、多功能转型升级。”记者了解到，
今年湖州市本级将新建 10 余所幼儿
园，目前已有 8 所幼儿园进入“浙桑”

家具方案设计阶段。
在幼儿园家具的设计和研发上，

为了实现绿色环保最大化，“浙桑”在
产品上下足了功 夫。叶其明介绍，除
了基材采用原木与“丝木”相结合外，
在表面涂层上，将以往的油性漆改为
水性漆，从而避免了游离甲醛等有害
物质的危害。

“科技创新是企业的根基。”叶其
明表示，湖州是“两山”理论的发源
地，也是全国首个生态文明示范区，

“植根生态环保将是公司始终追求的
奋斗目标。”

本报记者 王菁

“浙桑”首创“丝木”新材料

废弃桑枝条变身环保家具

最新数据显示，全国近视和远视的
患病人数约有5亿，近视人数在4.5亿左
右。小学生近视高达40.89%，初中生为
67.33%，高中生为 79.20%，大学生为
84.72%；中国每年有超过 150 万的青少
年接受视力矫正手术，更令人担忧的是，
我国老花眼人群正在逐渐走向年轻化。

国民的视力健康问题日趋严峻，我
们总是在说要保护我们的视力健康，可
是究竟该怎样保护视力呢?

日前，在上海世博展览馆举行的第
十七届中国（上海）国际眼镜业展览会
上，深圳市野光源科技有限公司携其拳
头产品“野光源视力教练灯”一经亮相，
便吸引了众多观展者的目光。其独特
的产品设计原理——采用模拟自然光
动态眼保健技术，为青少年近视等一系

列眼健康问题提出了新的防治思路。
据悉，上海国际眼镜业展是被业

界一致肯定的亚洲区最大规模、最具
代表性的眼镜展，此次展会共吸引了
全球数百个国家和地区的上千家眼镜
品牌及产品参展。

在“野光源视力教练灯”的发布会
上，广东野光源视力保健研究院院长
陈梓平系统阐述了模拟自然光动态眼
保健技术原理及“野光源视力教练灯”
与近视防控的关系机理。据他介绍，
在中国工程院院士刘人怀、眼科国家
重点实验室终身名誉主任葛坚教授、
中山大学中山眼科中心副主任曾骏文
教授等支持下，中山大学中山眼科中
心与广东野光源视力保健研究院进行
长期的实验研究后，得出一个近视防

控的新观点：户外活动控制近视的可
能机制是动态变化的自然光。青少年
在室内学习时，如果能够引入“善变”
的、模拟自然光的动态光源，在平均照
度够高的情况下，有可能抑制近视发
生。

在这项研究成果的基础上，广东
野光源视力保健研究院研发出了模拟
动态光眼保健技术，并得到中山大学
中山眼科中心的临床试验验证。基于
这项独创技术，研究院开发出了“野光
源视力教练灯”。这款视力教练灯采
用模拟自然光动态眼保健技术，通过
微电脑及人工智能技术动态控制灯光
亮度、色温和发光角度，形成动态光
源，从而刺激人眼进行无意识的自我
调节运动，可改善人眼的调节功能，缓

解视觉疲劳。
发布会现场，中山大学中山眼科中心

赵峰博士发表了《视力教练灯的临床试验
报告》，《报告》指出，“野光源视力教练灯”
采用模拟自然光动态眼保健技术，设计原
理经过多次论证具有科学性，与市面常用
台灯相比，“野光源视力教练灯”可调节阅
读光源的照度和色温，适合更广泛的人群，
为青少年近视等一系列眼健康问题提出了
新的防治思路。

与会的意向加盟商在对“野光源视力
教练灯”项目的合作形式及优势进行全面
深入的了解后，对其发展前景看好，并有数
家现场进行了签约。据悉，“野光源视力教
练灯”在本次上海国际眼镜业展亮相后，将
正式进入消费市场。

本报记者 蔡家豪

模拟动态自然光防控近视
“野光源视力教练灯”亮相上海国际眼镜业展

“丝木”的基材来自于农村废弃桑枝。 用“丝木”做成的儿童家具。

日前，阿里巴巴 CPO、菜鸟网络董事长童
文红表示，快递是电商不可或缺的底层，菜鸟
将利用平台技术帮助快递企业、快递员赋能升
级，使其进一步成长。

成立三年来，菜鸟网络推出了大量帮助快
递员的产品，并得到了快递行业的普遍使用，
例如帮助快递员提升数倍分拣效率的智能分
单系统、帮助快递员提高收入的菜鸟裹裹等。
此外，菜鸟网络还多次发布关于快递员的大数
据报告，呼吁全社会为他们提供路权、财产权
等。

“菜鸟此后还会推出更多大数据产品，为
快递员减负提效，增加收入，更会为快递员争
取更多话语权，获取社会的尊重。”童文红表
示。 本报记者 林洁

菜鸟网络将推更多大数据产品

为快递员减负提效


